

Trésors de cave : la cote des vins de juillet 2023

Retrouvez la cote des vins de juillet 2023 dans notre rubrique « Trésors de Cave ».

Chablis : Raveneau prend l'ascendant

Le domaine François Raveneau creuse l'écart depuis dix ans avec les deux autres prestigieux noms de Chablis, Dauvissat et Droin . Parmi les Grands crus de l'appellation, le climat Les Clos, le plus étendu (plus de 28 hectares) et le plus réputé, tant pour son exposition que pour sa situation et la forte déclivité du vignoble, conjuguée à un sol complexe, se distingue avec des vins empreints d'une forte minéralité du terroir. Le domaine Vincent Dauvissat en exploite 1,7 hectare, Droin en détient 1,4 hectare et Raveneau 0,5 hectare. Les cours du Clos de Raveneau ont été multipliés par 6 en dix ans aux enchères, et l'écart se creuse avec son " challenger Dauvissat, cinq fois moins cher en 2023, et avec les autres domaines (x 16 par rapport au Clos du domaine Louis Michel et Fils). Pourquoi ? Raveneau vend beaucoup aux grandes tables gastronomiques et de plus en plus en direct aux particuliers. Les circuits traditionnels manquent donc de Raveneau pour satisfaire leur clientèle, qu'elle soit européenne ou d'ailleurs. Les autres Grands crus, Les Vaudésirs du domaine Long-Dupaquit (maison Albert Bichot), Les Preuses du domaine Dauvissat et Bougros de William Fèvre , autre maison de négoce, animent la cote sans jamais challenger Les Clos.

DR

Quelques belles enchères relevées ces derniers mois

DR

La cote du mois : Belluard, goûter au temps passé

iDealwine

Le vigneron Dominique Belluard est parti trop tôt. gé d'à peine 55 ans en 2021, il avait eu le temps de conjuguer un savoir-faire pointu avec une grande sensibilité pour la nature. Et ce afin de signer certains des plus grands vins de Haute-Savoie à partir d'une variété de cépage rarissime : le gringet. Sous sa main, les vignes dominant les coteaux escarpés ont été domptées à coups de culture intuitive, biologique puis biodynamique. Un véritable défi qui se poursuivait dans les caves où, dans le secret, naissaient des vins identitaires. Le vigneron faisait confiance à ses raisins, n'intervenant que très peu et osant les élevages en amphores ou en cuves béton ovoïdes. C'est cette délicatesse que les amateurs recherchent encore et toujours. En témoignent ces adjudications récentes : un lot de deux flacons de sa cuvée Le Feu 2016 a été adjugé 213 €, soit 106,50 € la bouteille (+ 117 %), et une mondeuse Amphore 2020 est partie à 76 € (+ 36 %) en avril 2023.

En ce moment :

Les ventes à venir :

- 21/07/2023 : Paris, Fine Spirits Auction

- 22/07/2023 : Nancy, Landre

- 13-14/08/2023 : Cannes, Besch Auction

- 23-24/08/2023 : Paris, IWA-iDealwine

Analyse réalisée à partir des ventes de Paris (3/05/2023 et 16/05/2023, IWA-iDealwine ; 4/05/2023, Artus ; 10-11/05/2023, Artcurial ; 12/05/2023, Delon-Hoebanx ; 24/05/2023, L'Huillier), Lyon (10/05/2023, de Baecque & Associés), Tours (12/05/2023, Giraudeau) ; Toulouse (13/05/2023, Vinestim).

Retrouvez cet article dans La Revue du vin de France de juillet/août, en kiosque le 5 juillet. Si vous n'êtes pas abonné, abonnez-vous pour consulter en ligne le magazine et nos dossiers.

DR

